

<b>Landeshauptstadt Magdeburg</b> - Der Oberbürgermeister -		Datum 14.08.2019
Dezernat OB	Amt EB KGM	<b>Öffentlichkeitsstatus</b> öffentlich

**I N F O R M A T I O N**

**I0224/19**

Beratung	Tag	Behandlung
Der Oberbürgermeister	10.09.2019	nicht öffentlich
Ausschuss für Umwelt und Energie	24.09.2019	öffentlich
Betriebsausschuss Kommunales Gebäudemanagement	15.10.2019	öffentlich
Stadtrat	17.10.2019	öffentlich

Thema: Energiebericht 2019

*Mit Beschluss-Nr. 3016-83(IV)09 zum Antrag A0001/09 unter Beachtung des Änderungsantrages A0001/09/1 des Ausschusses UwE hat der Stadtrat den Oberbürgermeister wie folgt beauftragt:*

*Der Oberbürgermeister wird beauftragt, erstmalig für das Jahr 2009 auf der Basis der Stellungnahme einen kommunalen Energiebericht zu erstellen.*

Entsprechend dieses Arbeitsauftrages des Stadtrates hat der Eb KGm erstmals 2009 einen Energiebericht erstellt (siehe Informationen I0027/10 und I0082/10). Der Energiebericht wird seitdem kontinuierlich fortgeschrieben und alle 2 Jahre eine Fortsetzung veröffentlicht:

- 2011: 1. Fortsetzung – Energiebericht 2011 (Information I0093/12)
- 2013: 2. Fortsetzung – Energiebericht 2013 (Information I0251/13)
- 2015: kein eigener Energiebericht des Eb KGm, sondern Energiebericht durch die Dena im Rahmen des Projektes „Energieeffiziente Kommune“
- 2017: 3. Fortsetzung – Energiebericht 2017 (Information I0278/17)

Der hier vorgestellte Energiebericht 2019 ist die 4. Fortsetzung des Energieberichtes des Eb KGm. Im Mittelpunkt dieses Berichtes stehen vor allem die Verbrauchsauswertungen der Jahre 2016 – 2018 und die Energieverbrauchskennwerte für die vom Eb KGm bewirtschafteten Objekte. Durch die Kennwerte und deren Gegenüberstellung mit den Vergleichswerten der EnEV 2014 werden die Fortschritte und der erreichte Stand beim sparsamen Umgang mit Wärme, Strom und Wasser dokumentiert. Darüber hinaus wird ein Überblick über die auf diesem Gebiet vom Eb KGm geleistete Arbeit und das kommunale Energiemanagement gegeben. Es wird über die Umsetzung weitreichender Maßnahmen zur Verbesserung der Energieeffizienz und zum Einsatz regenerativer Energieträger berichtet, mit denen deutlich und nachhaltig die Verbräuche gesenkt worden sind. Durch die damit verbundene Verringerung des CO<sub>2</sub>-Ausstoßes konnte ein wichtiger Beitrag zum Erreichen der Klimaschutzziele der Landeshauptstadt Magdeburg geleistet werden.

Ulrich